



INSTITUCIÓN EDUCATIVA TÉCNICA AGROPECUARIA “ALFREDO NÓBEL” – INEAN



Creada por Ordenanza 20 del 29 de noviembre - 2002.

Aprobado por la Gobernación del Departamento de Bolívar, según Resolución N° 00314 del 25 de septiembre de 2007, para los estudios correspondientes a los grados Sexto a Undécimo en la modalidad de técnico con especialidad agropecuaria.

DANE: 413744000516 NIT: 829003500-2 Código ICFES: 035501



RESEÑA HISTÓRICA

“ME FORMO EN EL INEAN CON UN BUEN AMBIENTE ESCOLAR”

Reseña histórica institucional

En el año 1970 el desaparecido teatro Marco Fidel Suárez, sirvió de escenario para que iniciara actividades académicas el primer colegio de bachillerato de Santa Rosa del Sur, con el nombre de Colegio Cooperativo Alfredo Nóbel - COLCAN.

Sus fundadores y rectores: Sacerdote Anastasio Calderón Ruiz y el Capellán. Padre Luís Arocena Pildain 1970.

Seguidamente, la religiosa **Rosalba Mazzo** y el profesor **Guillermo Mosquera**, en 1973; en 1974 el padre **Guillermo Arias Hurtado** y el profesor **Gustavo Escruceria**; en 1975 el profesor **Luís Ramón Rodríguez**; en 1987 los profesores **Álvaro Franco y Jorge Torres (E)**; en 1988 el profesor **Luis Alfredo Quintero Julio**; en el año 2000 el profesor **Ricardo Antonio Ortiz**; en el año 2007 la profesora **Ana María Cruz** y en el año 2009 el profesor **César Julio Mendoza González, actual rector**.

Los primeros docentes fueron el padre Anastasio en el área de religión; el padre Luis Arocena en el área de inglés, la profesora Helena Soler y el profesor Segundo Demetrio Romero, en las demás aéreas.

El terreno para construir el primer colegio fue donado por el señor Leopoldo Rojas Gonzales y su esposa Ascensión Ovalle, frente al actual polideportivo. Dicha sede se inauguró en 1972, tomando el nombre de Concentración Educativa Betania.

Acontecimientos memorables

En el año de 1983 se graduó la primera promoción de bachilleres; en el año 1986, la cuarta promoción, con la colaboración de la diputada de Bolívar Otilia Pardo de Ariza, gestionaron y se oficializó el colegio, pasando de cooperativo a departamental, mediante la ordenanza 08 del 7 de noviembre de 1986. Su nuevo nombre fue Colegio Mixto de Bachillerato Alfredo Nobel - COLMIBAN.

En el año 2002, por ordenanza departamental se da la creación de las instituciones educativas, constituyéndose así la Institución Educativa (IE) Técnica Agropecuaria “Alfredo Nóbel”, bajo la sigla INEAN, con sus sedes anexas: La Floresta, María Auxiliadora y Divino Niño.

En el año 2003, se construyó en el Barrio La Cabaña y financiada por el Departamento, la nueva sede central, en un terreno donado por el señor Santiago Mendoza Velásquez. El traslado oficial a las nuevas instalaciones, se dio en noviembre del mismo año. Asimismo, se creó la sede El Diamante, ubicada en el actual barrio Ciudadela La Paz.

En el año 2005, en su visita el padre español Luís Arocena, exhorta a los estudiantes a optar por la revolución, pero nunca a la violencia: “todo estudiante debe reaccionar contra la injusticia, la corrupción, la ignorancia, el narcotráfico, la drogadicción y todo aquello que aliene al ser humano”, adujo el religioso.

Históricamente el INEAN, como es conocido por sus siglas, es una de las Instituciones Educativas más importantes de Santa Rosa del Sur y el Departamento de Bolívar, por sus logros, tanto en la formación de líderes, como en los resultados académicos obtenidos en las pruebas externas, contribuyendo con ello al desarrollo local y regional. Por ejemplo, por su aporte al sector agropecuario, a la conservación del medio ambiente y por sus logros deportivos, artísticos y académicos, entre otros.

Lic. **ÁLVARO MENDOZA SOLER** - Ex alumno y docente INEA